



# ¿QUÉ ES UNA EVALUACIÓN DE RIESGO PULMONAR PREOPERATORIO?

- Es un examen médico que evalúa la salud de tus pulmones y tu capacidad para soportar una operación. El objetivo es identificar cualquier riesgo potencial de complicaciones respiratorias antes, durante y después de la cirugía.

## • ¿Por qué se realizarse antes de la cirugía?

- Se realiza para minimizar los riesgos durante y después de la operación, asegurando que los pulmones del paciente puedan manejar el estrés de la cirugía y la anestesia. Esto es crucial para planificar adecuadamente el procedimiento y para tomar medidas preventivas si es necesario.

## • ¿Cómo se realiza ?

- Puede incluir una historia clínica detallada, examen físico, pruebas de función pulmonar, análisis de sangre, y a veces pruebas de imagen como una radiografía de tórax o una tomografía computarizada.

## • ¿Qué pasa si tengo un alto riesgo pulmonar?

- Si se identifica un alto riesgo, el médico puede tomar medidas preventivas, como postergar la cirugía para tratar primero los problemas pulmonares, cambiar el tipo de anestesia, o planificar cuidados intensivos postoperatorios.

## • ¿Cuál es la importancia en cirugías torácicas o bronoscopias?

- En cirugías que involucran directamente los pulmones o el tórax, como la cirugía torácica o la broncoscopia, el riesgo de complicaciones pulmonares es inherentemente más alto. La evaluación permite al equipo quirúrgico prepararse adecuadamente y manejar los riesgos específicos asociados con el procedimiento.

## • ¿Todos los pacientes la necesitan?

- No todos, pero se recomienda especialmente para pacientes con enfermedades pulmonares preexistentes, fumadores, ancianos, o aquellos que se someterán a procedimientos de alto riesgo como cirugías torácicas o procedimientos prolongados.

## • ¿Qué aspectos se evalúan en esta prueba?

- Se evalúa la capacidad pulmonar, la función respiratoria, la presencia de enfermedades como EPOC o asma, el historial de tabaquismo, y otros factores que puedan afectar la respiración durante o después de la cirugía.

## • ¿Es necesario realizar una en procedimientos menores?

- Aunque los procedimientos menores pueden requerir menos evaluación, depende de la salud individual del paciente y del juicio del médico. A veces, incluso para procedimientos menores, puede ser prudente realizar al menos una evaluación básica.